



Edificación

ORGANO DEL SINDICATO DE OBREROS CALEFACCIONISTAS

ADHERIDO
A LA F.O.R.U.
Y A LA A.I.T.

Montevideo, Marzo de 1939 — Dirección: Yí 1771

Año II

Núm. 19

Sindicalismo libertario

EL verdadero y único sindicalismo, trabaja por la libertad.

Una organización de trabajadores para destruir la explotación que pesa sobre ellos y crear una nueva sociedad formada por hombres libres.

El sindicalismo verdadero no necesita adjetivos. No admite mezclas ni desviaciones. Es camino recto. Tiene una clara definida finalidad.

El Diccionario Enciclopédico dice: "El sindicalismo tomado en su sentido estricto, designa una forma de socialismo revolucionario basado en la lucha de clases y en la caída del capitalismo, repudia el Estado, la organización y la actuación política y la apropiación de los medios de producción por el Estado ni por otra alguna organización política".

Tal cual lo dispone el Diccionario debe entenderse siempre el sindicalismo como una organización determinada por factores realistas y humanos, de carácter específicos, con técnica propia basada en la acción directa y teniendo como función revolucionaria la desorganización y aniquilamiento del sistema capitalista, organizando una nueva sociedad formada por trabajadores, sin desigualdades económicas, sin privilegios, con práctica de cooperación de todos para beneficios de todos libre el hombre de dictaduras económicas y políticas.

Tan clara definición del sindicalismo nos ahorra el abuso de palabras que no puede haber un sindicalismo animado por partidos políticos, ni por la Iglesia Católica u otras creencias, ni por el nacionalismo o el racismo.

Hay organizaciones formadas por obreros que responden a finalidades políticas, como existen las de rompe-huelgas, o las que sirven en Italia, Alemania y Rusia, a los intereses vitales del Estado.

Pero esas organizaciones no son realmente sindicalistas, aunque se llamen a sí mismas de ese modo, para confundir al mundo, para beneficiarse con el engaño.

Un sindicalismo degenerado, estatal y político, no es revolucionario ni tiene una estructura adecuada para cumplir finalidades de emancipación del hombre.

Es una organización formada por obreros equivocados o ignorantes que sirven para colaborar con los políticos, con los gobiernos, sean éstos fascistas o llámenen democráticos.

El verdadero sindicalismo, revolucionario de acción directa, no admite desviaciones y no puede ser confundido nunca, porque existe exclusivamente para terminar para siempre con la explotación y la dominación del hombre por el hombre.

Confabulación maquiavélica

Alemania, Italia, Francia, Inglaterra, Rusia, Portugal, etc. han contribuido en diferente forma a aplastar al pueblo español.

La REVOLUCION SOCIAL es enemiga del capitalismo y ESTE, bien unido LA AHOGA en SANGRE.

AL TRABAJADOR RURAL

En una isla fértil, solitaria en medio de una gran mar, vivía una familia ociosa, bien nutrida y alhajada, que decíase dueña de toda la isla, propietaria de las tierras, casas, arados, ganado, todo.

Para mantener esa familia en la ociosidad y en la hartura, esforzábanse desde la mañana hasta la noche media docena de trabajadores huesudos, sucios, tostados por el sol, mal alimentados y mal abrigados — ellos, sus mujeres y sus hijos. Sólo ellos conocían su trabajo, sabían las épocas de las siembra, los modos de cultivar las tierras, el manejo del arado y de todos los instrumentos de trabajo; y eran ellos que entre sí combinaban y distribuían las tareas, juntándose para las más rudas, separándose para las más leves y cortas.

En cuanto a los hijos del patrón, en vez de ayudar, como hacían los hijos y las mujeres de los trabajadores, venían a estorbar y molestar a las personas y a perjudicar o hacer mal a las sementeras. ¿Y el propietario, en todo esto? Este no hacía más que vigilar los trabajos, con las manos cruzadas atrás, diciendo de vez en cuando, muy ancho y muy satisfecho:

—¡Ah! si no fuese yo, ¿cómo iban ustedes a vivir?

Y los pobres hombres, muy humildes, respondían, descubriéndose:

—Es verdad, es verdad: si no fuera el patrón que nos da trabajo y nos sostiene, qué iba a ser de nosotros?

Ahora bien, un buen día —hermoso en los comienzos, feo después— el propietario fué con toda la familia a dar un gran paseo por el mar, en su linda y veloz chalupa. Y habiéndose apartado mucho de la costa, sobrevino un temporal que hundió la embarcación y ahogó a todos los que iban en ella. Días después, los trabajadores, horrorizados, encontraron en la playa los cadáveres de los patrones, vomitados por las olas furiosas.

Al principio quedaron llenos de aflicción y parecían que estaban en el mayor desamparo. Pero los trabajos no pararon. Acostumbrados a combinar y a distribuir entre sí las tareas, juntándose para las más rudas, separándose para las más breves y fáciles, los trabajadores de la isla continuaron labrando, sembrando y cosechando, hilando y tejiendo el lino y la lana, criando el ganado, manejando e larado, la hoz y el telar — y la tierra continuó dando producción, los ganados creciendo y multiplicándose y el sol brillando sobre las eras.

Los trabajadores no tardaron en apercibirse que todo se hacía mejor que antes, que ya no tenían quien estorbaba o vigilase, que comían mejor, andaban más alhajados y tenían mejor habitación y podían producir más y mejor. Y por eso, el día que hizo un año que la tempestad les librara de los patrones, conversando sobre el caso, y sus consecuencias, el más viejo lo expresó todo en pocas palabras:

—¡Qué grandes animales que éramos!

Así dirán tus iguales el día que se hayan librado de los amos que, lejos de ser útiles y precisos, tienen intereses contrarios a los tuyos y a los de tus hermanos de trabajo.

Vosotros haréis como los trabajadores de la isla; pero no podéis contar como ellos con una tempestad providencial. La tempestad libertadora tenéis que prepararla y hacerla vosotros mismos.

Tú y tus hermanos debéis asociaros desde ya, aunque más no sea para resistir a la constante ganancia de los amos, para estudiar y defender vuestros intereses, para conocer bien vuestro trabajo y vuestras necesidades, así como el mejor medio de arreglar y combinar el primero y satisfacer las segundas.

Y así, cuando tengáis la fuerza y las capacidades necesarias, con la ayuda indispensable de vuestros hermanos de las ciudades, pasaréis a vivir sin amo ni mandarines y a arreglar todo por vuestras manos y por vuestra cuenta...

Una vez llegados al poder los hombres se parecen todos. Todos tienen el mismo celo por la autoridad, la misma desconfianza hacia el pueblo, el mismo fanatismo por el orden.

P. J. PROUDHON.

Idolatría

EL género humano siempre prosternóse de rodillas ante ídolos y fetiches. Adoró, veneró y reverenció a los pícaros que, validos de la instrucción adquirida y la ignorancia circundante, hicieron de la inteligencia una mercadería traficable y vendible.

Existen idólatras en todas las tendencias y partidos. El idólatra no piensa, reflexiona ni deduce. Los imprescindibles nacen debido a la pobreza de conocimientos y voluntad de los que no hacen otra cosa que adularlos.

El espíritu gregario, sigue al Mesías que oprime para redimirlo. No tiene personalidad.

Acata, obedece y aconseja a los otros, que hagan lo que ordena, manda y recomienda, el ídolo de su veneración.

Esto es más que vergonzoso, perjudicial.

El hombre que ama, propaga y siente ideales de redención y justicia, es, tiene que ser, iconoclasta, no obedece más que a los dictados de su conciencia.

Piensa, razona, deduce y analiza, saca conclusiones de las cosas y los hechos, adquiere ideas y conocimientos que mas luego expone verbal o gráficamente.

Disiente sobre esto o aquello, y, llevado por su espíritu de investigación y análisis, rompe lanzas contra fetiches del pasado e ídolos del presente, que no sólo atrofian y embrutecen, sino que anulan la personalidad.

EL ESTADO moderno no tiene otra misión que la de defender la riqueza: de ahí que la riqueza de los unos equivalga a la miseria y al trabajo atá-noso de los otros.

CARLOS ALBERTI.

Colaboraciones

La indiferencia es un enemigo

ES muy fácil engañarse cuando los gobiernos, queriendo captarse la simpatía de los pueblos, se manifiestan "democráticamente"; mucho más que engañarse, es sumamente peligroso creerles, porque ninguno es franco ni sincero. Toda exposición que salga del "Estado o Gobierno, y que tienda a mejorar el malestar de la clase "baja" del pueblo, no es más que el principio donde se esconde toda una larga procesión de males, difíciles después para combatirlos por la infiltración profunda que hace en cada creyente del pueblo, debido, no a la incapacidad, sino a la absoluta indiferencia por los problemas fundamentales de la vida: Económico - social - científico. En todos los tiempos hasta la fecha, existieron enormes "masas" del pueblo que se mostraron y se muestran completamente indiferentes a estos problemas de carácter absolutos dentro del desenvolvimiento de la humanidad. En esas "masas" perezosas e indiferentes, es donde cifran esperanzas los futuros dominadores de pueblos; allí en ese conjunto insensible a la esclavitud que soportan como algo que debe existir eternamente, es donde los políticos encuentran el terreno propicio para sus peroratas envenenadas y forjan los pedaños que han de escalonar la repudiable ascensión de sus futuras ambiciones exclusivamente particulares. Y, para ser más verídicos en nuestras conclusiones, veamos la actitud de Chamberlain, de Daladier y Bonnet ante los salteadores de pueblos, Hitler y Mussolini. ¿Qué ha sucedido? Difícil haya algún mortal que no esté enterado de lo que han hecho estos "señores" por lo que creo de más enumerarlo; pero veamos en concreto cual fué la causa que los llevó a contemplar el asalto y robo por los países totalitarios; Alemania e Italia, sobre Austria, Checoslovaquia, Etiopía y España; cae de su propio peso si nos preocupáramos sobre estas cosas y no fuéramos indiferentes; la verdad es, Chamberlain, Daladier y Bonnet, que tan ingenuos hemos sido en creerlos los heraldos de las democracias del mundo, tienen intereses comerciales y tienen invertidos en capitales alemanes acciones que rayan en sumas millonarias que forman parte de sus tesoros particulares.

¿Y creéis que estos "señores", después de lo antedicho, se detengan en vender a "sus" propios pueblos si es preciso, a quienes les están defendiendo sus propios capitales? Tendríamos que ser demasiado ingenuos para creer en esa aparente defensa por parte de estos "señores" hipócritas. Igual que

estos gobiernos, hacen todos!!! Cuando forman parte de empresas extranjeras; se venden olvidándose de sus "patriotismos" y arrastrando tras sí los bienes comunes de "sus" pueblos hasta llevarlos frente a frente, con la miseria, el hambre y la dominación extranjera. ¡¡Canallas!!...

Esta triste realidad, germina precisamente en esa enorme "masa" del pueblo que se obstina en no querer pensar sus propios destinos, en la lucha por la vida. Y más fatal es, cuando esta indiferencia representa un formidable obstáculo para los que luchan por mejorar los medios de subsistencia de todos los trabajadores, luchas que a veces son estériles debido a la insensibilidad de dichos problemas. Y si miramos bien, es uno de los factores primordiales y posiblemente el más difícil de salvar; porque allí, (indiferencia) reside la pereza intelectual, prejuicios sociales y la ignorancia protegida por las religiones.

Este parapeto, inmovible a los nobles ideales y protector al mismo tiempo, de las dictaduras que disfrazadas bajo un aspecto de altruismo y filantropía continúan dominando tras él, es uno de los enemigos comunes del propio pueblo. Y si nosotros nos indignamos a cada injusticia que los gobernantes nos infligen, que podemos esperar de aquellos compañeros de clase y de miseria que se muestran ajenos e insensibles al despotismo del "Estado" y no presentan lucha para rebelar valientemente sus derechos de hombres libres? Que la indiferencia a nuestros propios problemas de lucha por la vida, nos encadena sometiéndonos a una eterna esclavitud; y es así como sin querer, nos combatimos nosotros mismos, saboteando la lucha que nuestros hermanos de clase realizan.

J. A. P.



España llama

ANTIFASCISTAS DEL URUGUAY:

El proletariado español espera vuestra acción decisiva y suprema. Sinceros y auténticos antifascistas, escuchad:

El proletariado español, vanguardia del antifascismo mundial, sólo, abandonado, se está batiendo denodadamente contra los ejércitos de tres estados fascistas armados hasta los dientes,

contra la Internacional Negra (la Santa Iglesia Católica A. Romana, contra las más ricas y poderosas potencias mundiales, las grandes democracias, que lo bloquean y lo asfixian.

Día a día, ve morir a sus propios hijos: flor de su sangre.

Sin pan, sin techo, sin armas.

Siente sobre sus espaldas todo el peso del odio de la Internacional Capitalista, abandona la más fecunda y querida de sus provincias, Cataluña, se repliega ante un verdadero diluvio de acero y fuego.

Pero no pide clemencia,

ni mendiga paz,

ni implora piedad.

Con el corazón en pie sigue dispuesto a una sola cosa: morir luchando, para legar a las generaciones futuras un nuevo mundo sin clases, y, una lección categórica de lo que es la dignidad humana.

"SOLOS ESTAMOS"

"Solos estamos. Solos estamos". Exclamó Prieto dramáticamente en el Stadium. Toda la prensa anarquista tuvo, antes que Prieto, apenas inventada la No Intervención, la trágica visión de cual era el regalo que la democracia mundial hacía al proletariado ibérico. Comprendió desde entonces, que quien asesina a los niños, quien masacra a las madres, quien extermina las legiones proletarias, quien trata de sepultar a la España antifascista no es sólo Roma y Berlín.

En estos instantes, ¿hay alguien que pueda dudar que también Londres y París, Wáshington y Moscú son otros tantos cómplices activos de esos horribles crímenes de lesa humanidad?

El proletariado español, armado con esas mismas armas que el Derecho Internacional burgués ordena que se le entregue, se hubiera convertido, en menos de una semana, en el sepulturero del fascismo internacional y en el supremo arquitecto de la Revolución Social.

Las democracias colaboran con el fascismo inmovilizando a las víctimas de éste. Además, coopera con el fascismo suministrándole cuanto materia prima necesita.

Las democracias son los auténticos arsenales, las inagotables despensas, del fascismo internacional. (1)

(1) Según estadísticas suministradas por el Ministerio de Educación Nacional de Francia las democracias tienen el control casi absoluto de la producción mundial de las principales materias primas.

Ejemplo: Hierro 82 o/o; Carbón 85 o/o; Aceites pesados 86 o/o; Petróleo 84 o/o; Cautchou 98 o/o; Algodón 98 o/o; Trigo 98 o/o.

Según estadísticas suministradas por el Consejo de Investigaciones Económicas de China, el 92 o/o de los materiales empleados por el Japón en su invasión es de origen yanqui.

Si las democracias, en cumplimiento del Art. 15 del Pacto de la Sociedad de las Naciones, no vendiesen nada a los estados agresores, éstos no podrían realizar su agresión y... al mismo tiempo se derrumbarían y... sus respectivos pueblos se repartirían los campos y las fábricas.

Esta posibilidad es lo que horroriza a las democracias.

Este temor a la revolución las impulsa a mimar a los estados fascistas y a brindarles en bandeja a sus víctimas.

Al crimen, agregan la infamia, el vejamen.

La burguesía internacional tiene plena conciencia de ser ella la causante del drama español. Pero, astuta, taimada, trata de desviar la mirada amenazadora que le dirigen los pueblos, hacia otras miras. Al mismo tiempo, intenta una vez más, sembrar la cizaña, la desconfianza y desmoralización en el campo proletario. A propósito de la pérdida de Cataluña está haciendo mil esfuerzos para que los incautos se olviden de que es ella la responsable de la pérdida de esa provincia, y de todos los reveses que sufre España, al mantenerla desarmada y hambrienta. Para ello, hace correr la voz de que Cataluña cayó por falta de organización en su frente y en su retaguardia. Y, claro, debía de ser así... debido a los anarquistas.

A la felonía y al crimen, la burguesía internacional y sus queridos aliados, los talino-cangrejos, agregan impudicamente la infamia y el cinismo. ¿También Manchuria cayó totalmente por la desorganización provocada por los anarquistas?

¿Y toda Etiopía, y toda Austria, y Checoslovaquia, y China cayeron por la desorganización de su resistencia? Según los telegramas de esa misma "honorable" burguesía internacional Cataluña cayó por falta absoluta de armas y víveres. Según esa misma fuente de información, los primeros que integraron los batallones suicidas, los únicos que se quedaron resistiendo en Cataluña, atacando al enemigo por la espalda, fueron los guerrilleros anarquistas. Ellos fueron los únicos, —siempre según las agencias informativas burguesas—, a pesar del sabotaje de sus "aliados" que, hasta último momento, les negaban las pocas armas que restaban.

DE LA ARGENTINA

Hacia la castración del sindicalismo

Buenos Aires.

HACE ya muchos años que pesa sobre el movimiento obrero argentino una represión gubernativa y policial sin precedentes. Pero los actuales gobernantes —asesorados por leguleyos no reaccionarios sino más bien socialistas—, luego de clausurar locales, prohibir circularse la prensa obrera y de ideas, y cansados de deportar militantes obreros, creó aquello de "asociación ilícita que embretó a los gremios más batalladores de la F. O. R. A. (Federación Obrera Regional Argentina), como ser: obreros panaderos, lavadores de autos, Unión Chauffeurs. Sobre estos gremios pesa aun la "ilicitud"...

Ya con esa ley se daba un golpe de muerte al sindicalismo con tendencia revolucionaria. Pero ahora, como si lo hecho fuera poco, el gobierno democrático de Ortiz, acaba de dar un decreto especificando qué condiciones deben llenar los gremios que quieran mantenerse organizados. Se empieza por reconocer como medida previa la obtención de la Personería Jurídica para poder desenvolverse. Y para obtener ésta se obliga a excluir todo principio de ideología contrario a los fundamentos de la Constitución que son los de justi-

cia burguesa y régimen de propiedad privada. Tiénese que proscribir de sus métodos de lucha la acción directa e imposición de la agremiación. Y para concluir se prohíbe toda injerencia en luchas políticas y religiosas así como afiliarse a centrales que no se hallen con personería jurídica.

Ese tipo de gremialismo castrado es el que acepta el gobierno argentino, y todos los gobiernos sin excepción, pues les sirve para sus menesteres. Claro está que el proletariado se morderá los labios de pura rabia ante la mofa sarcástica que le hacen desde los estrados gubernativos los conservadores con sus amanuenses, los socialistas. Pero con rabia y todo el proletariado argentino no dirá que sí a ese decreto que no es otra cosa que más cadenas con candados Yale. Sólo lo aceptarán esos gremios que componen la C. G. T., entidad sedicente obrera que sirve de brazo derecho al gobierno para sus chanchullos gremiales. Son gremios que trasudan las prácticas genuflexas de ese sindicalismo que perdió al proletariado de Alemania, Austria e Italia. Y que perderá a cuantos acepten sus borreguiles postulados.

Fco. LINAR.

Madrid Rojo y Negro

AMIGO, COMPAÑERO:

QUEREIS SABER: cómo el heroico pueblo madrileño en un gesto incomparable en la historia, se defendió sin armas, a uña y dientes contra las hordas salvajes al servicio del capitalismo internacional.

COMO los grandes organismos de la C.N.T. y F.A.Y organizaron la defensa de la ciudad, mientras que por el otro lado los representantes del gobierno huían cobardemente aterrorizados ante el relampagueo de la metralla y el espantoso roncar de los aviones italo-germanos, sembrando la muerte a miles de niños, mujeres y hombres de todas las edades.

QUEREIS SABER: cómo y por qué se perdió el Alcázar de Toledo el 27 de Setiembre de 1936.

COMO, 500 hombres de la C.N.T. y F.A.Y. pelearon como leones parapetados en una catedral de Sigüenza, para detener el avance de los moros, que a su paso sembraban la muerte, violando a indefensas mujeres que luego las degollaban sin miramiento.

¿QUEREIS SABER cómo se de-

tendió a Madrid, sin generales, sin gobernantes, sin armas casi, en aquellos días trágicos de Octubre-Noviembre de 1936?

¿QUEREIS SABER cómo DURRU-TI al frente de una columna de 2.000 hombres paró en seco a los asesinos del pueblo, que ya creían tener en su poder a Madrid heroico?

Pues leed el famoso libro de
EDUARDO DE GUZMAN
MADRID ROJO Y NEGRO.

Contra el absurdo

NUNCA, como ahora, ha penetrado tan profundamente la confusión en las ideas del pueblo. Esta confusión crea un caos terrible, del que no puede surgir ninguna clase de convicción constructiva. Lo sumerge en contradicciones funestas, e introduciendo verdades en los errores y errores en las verdades, promueve movimientos ciegos, que pretenden obtener los resultados que, precisamente, está destruyendo.

La aparente inocencia del movimiento general que va agrupando, así que estas pierden la fe en sí mismas, a las masas bajo los pliegos de la común bandera de la

democracia, entraña el más grave peligro que se haya cernido contra el pueblo, desde el dogmatismo religioso. Por el hecho de estar comprendido dentro del símbolo abarcativo de la democracia, es aceptado sin resistencias, cuanto hasta ahora fué repudiado y combatido por los movimientos más avanzados del proletariado.

Por la democracia se entiende el institucionalismo político-económico creado por la burguesía. La composición de las instituciones burguesas, es cualquier cosa, menos "democracia". Un mero análisis del sentido de la palabra democracia demuestra el absurdo de su practicidad. Es enteramente incomprensible un gobierno de "todos" sobre todos. El ejercicio de las atribuciones ejecutivas del Estado se realiza por funcionarios, que obran en nombre del pueblo, pero que en verdad están sobre él, como es obvio. La llamada representación popular solamente es el resultado de un mecanismo artificial, montado por los políticos profesionales, y que surte al Estado de fieles servidores de clase.

La sofística de los demagogos apela a un principio absurdo para justificar su duplicidad y la consumación diaria de su traición a los intereses del pueblo, que se ufanan en decir que defienden: el interés nacional. Pero no puede haber un interés nacional, cuando la nación está dividida en una clase dirigente, explotadora y poseedora de todos los bienes, y una clase esclavizada, que sólo posee la libertad de venderse o morir.

DE LA BIBLIOTECA

DONACIONES DE LIBROS

P. Fernández: "La Nueva Rusia", "La Conquista del Pan", "Gandhi, animador de la India", "Bajo la mirada de Lenin", "Amor y Sexo", Varios folletos.

Zapata: ¿Qué Hacer?, El Carácter, Sin Novedad en el Frente, España Heroica.

Vázquez: Infancia en Cruz, Sobre el Problema Sexual, 12 Hombres y un Capitán, Varios folletos.

Pazos: Rusia, Nueva Generación, Más Allá del Bien y del Mal, Hacia la Unión Libre, Mis Peripecias en España, de Trotski, La Montaña de Reclús.

Bazal: De la Desigualdad entre los Hombres, Nemesis, Magdalena, Las Víctimas del Confesionario, Leyendas Divinas, Dios y el Estado de Bakounine; El Individuo y la Sociedad, de Grave; El Pleito de las Pasiones, El Resplandor en el Abismo, Iniciación Sexual, La Inquisición.

Surache: Siempre Adelante, Motivos de Proteo, Ruinas y Leyendas, de Becquer.

Cholvi: Pedagogía Sexual, de Renato Kehl.

S. González: Un Militante de la C. N. T. en Rusia, Ruy Blas, Amok, La Revolución Rusa en Ucrania, Estela.

X: La Burguesía y el Proletariado, Semillas Libertarias.

Reiner: "Codine" de Istrati.

X: El Lodo de Flandes.

Granda (Un estudiante amigo): El Señor de Phocas, Hernán Cortés,

Se constituyó el Sindicato de Metalúrgicos

DESPUES de varias reuniones preliminares ha quedado constituido el Sindicato de metalúrgicos adherido a la F.O.R.U., el sábado 5 de Febrero de 1939.

De la misma manera que un sembrador después de roturar la tierra y arrojar en el seno de ella la semilla, y que al poco tiempo ve con incontenible alegría germinar en el negro surco, el fruto de su trabajo, y piensa con profunda filosofía que nada hay sin la voluntad del hombre llegando a la cierta conclusión de aquel aforismo que dice: "quien no siembra no recoge".

Y así nosotros, los Calefaccionistas, arrojamos la otra semilla en la conciencia abierta de cada hombre, que sufre y padece en esta inhumana sociedad de esclavitud y miseria, para que germine en él, en un mañana no muy lejano una rebeldía conciente para que borre sobre la faz de la tierra, el privilegio de unos pocos sobre muchos.

Sabemos que dentro de esa nueva organización hay compañeros (viejos) con sobrada experiencia, con profunda convicción que han sido templados a través de los años en el crisol de las luchas sociales y que pondrán toda su energía, toda su buena voluntad, para que dicha obra se agigante a través del tiempo.

Y están los otros, los que nunca tomaron parte en estas cruentas luchas, pero que reina dentro de sus espíritus juveniles una indomable ansia por su mejoramiento moral y económico.

Cuya juventud es la esperanza de los más avezados, de los que también en un tiempo pusieron el fervor de su juventud por la causa de la libertad.

Y así con la serena experiencia de unos y la pujanza de los otros está la ley de la complementación.

Y, desde ya, los que estamos en la senda de la lucha les tendemos nuestra franca y solidaria mano a esos camaradas deseosos de formar parte en la talanjería proletaria que no se adapta hacia ningún político rebañador.

El primer paso ya está dado y ojalá que ese paso no se paralice, que marchen siempre adelante, hacia la conquista de un porvenir glorioso de amor y de justicia.

ERES.

Fromont y Risler, Lanzas y Potros (cuentos).

Lito: Tartarín en Madrid, El Amante de Lady, Leña Seca, Un Secreto en París, Una C. en el Reinado de Luis XIII.

Máximo Golman: La anarquía ante la civilización.

El Bibliotecario.

Políticos en el conflicto de los O. del Omnibus

UNA de las cosas que más choca y desanima a los obreros que recién se inician en las luchas sociales es la guerra entre los diversos sectores del movimiento obrero, la mayoría de esos obreros, que carecen de la más mínima experiencia, ven injusta e infundada dicha lucha de sectores.

Ellos parten de la base falsa de que todos luchan en contra del capital y del Estado y por lo tanto es necesario unirse en un solo block todos los que luchan contra dichos enemigos; luego de vencidos éstos recién habrá llegado el momento de ver qué sector tiene más razón.

Si ésta fuera la solución hace rato que el problema estaba resuelto por cuanto no se precisa mucha inteligencia para hallarla como lo demuestra el hecho que cualquier novato que recién se inicia, de inmediato lo señala como solución. Lo que es necesario es que el mundo del trabajo se desengañe y sepa de una vez por todas que los peores enemigos no son los que se presentan sin careta, sino los otros, los que llamándose defensores de los trabajadores lucran a expensas del trabajo y el dolor del pueblo y luego cuando las conveniencias del momento político así lo exigen van desde la traición hasta a la propia masacre de ese mismo pueblo a quien decían defender cuando los trabajadores hayan llegado a esta terrible conclusión fruto de mil experiencias en todas las latitudes del planeta, entonces recién el camino de su liberación estará libre de uno de los más peligrosos obstáculos.

Desde que los trabajadores comprendieron que únicamente organizándose en sociedades de resistencia podían frenar la voracidad y la prepotencia patronal respaldada por el Estado, de inmediato surgieron del propio seno de los trabajadores los oportunistas y los tráfugas que al servicio de los amos, hacían esfuerzos sobrehumanos para que los trabajadores confiaran en los buenos sentimientos de patronos y los buenos servicios del Estado por medio de los cuales sería posible alcanzar la felicidad. Desde entonces estos elementos han tratado de encasillar a los trabajadores dentro de sus respectivos casilleros políticos procurando convencer a los trabajadores que el Estado es malo porque los que están en el poder son burgueses, que si fueran obreros otra cosa sería, que todo se puede arreglar con sólo votar por ellos.

Como ya hace más de un siglo que la historia de los llamados políticos revolucionarios ha venido acumulando experiencia tras experiencia a través de sus actuaciones, tanto política como sindical y a través de las cuales se ven con matemática presión su condición

de traidores cuando apenas llegan al poder y como siempre llegaron a las peores masacres del pueblo, cuando se trató de demostrar su servilismo al capitalismo; este caudal de experiencias es lo que señaló a los trabajadores la conveniencia de defenderse de tales enemigos agazapados en sus propias filas, creando organismos que por sus principios y por sus tácticas de lucha no dé cabida a los mercaderes de la política señalándolos como traidores de los trabajadores. Como no podía ser de otra manera, el Uruguay figura a la vanguardia de los países cuyos trabajadores crearon su organismo de defensa desterrando de su medio a todo lo que sea política o colaboracionismo estatal y este organismo es la F. O. R. U. con casi cuarenta años de existencia en el país. Solamente conociendo estos antecedentes, aunque insuficientes por razones de espacio, se puede explicar la traición ordenada y regimentada de los comunistas en el conflicto de los obreros del omnibus.

Cuando los militantes de la organización de los obreros del omnibus se dispusieron a reorganizar el gremio sabían muy bien que el hecho de estar adheridos a la F. O. R. U. sería un motivo para que los comunistas se gastaran hasta el último cartucho para que el gremio no se reorganizara. ¿Porqué? Porque cuando la huelga última de 1936 ellos lograron cumplir su misión de serviles al servicio del Estado y arrastraron al gremio no a defender sus derechos poniendo en juego sus energías y su dignidad de luchadores, sino entregándolo cual mansa oveja a la "paternal tutela de la Intendencia" cuya consecuencia fué que viviera dos años bajo los peores despojos y atropellos, apesar del pliego firmado.

Esta lección había escarmentado al gremio y hablar de la Intendencia era tanto como decir la última palabra. Así fué que ellos fueron impotentes a pesar de sus turbios manejos, para impedir la reorganización del gremio y éste obedeciendo a la Organización de los Obreros del Omnibus, impidió el pago del uniforme y luego hizo un paro por 24 horas que obligó a la Intendencia a suprimir el abuso de las multas.

En cuestión de varios meses el gremio gracias al tesonero esfuerzo de los militantes de la organización, volvió por sus viejos fueros de gremio aguerrido al triunfar frente a la C. U. T. C. S. A. en el caso de los uniformes y frente a la Intendencia en la supresión de las multas.

Estos triunfos sembró la alarma entre las huestes de Moscú al ver cómo el gremio se les iba de las manos, perdiendo las cotizaciones que cobraban en algunas líneas

aparte de los mangoneos políticos en tiempos de elecciones que se realizaban en dichas líneas. Desde entonces trabajaron sin desmayo haciendo una obra derrotista contra la organización y particularmente contra la F. O. R. U. Todos los elementos comunistas de las diversas líneas se reunieron y resolvieron emprender una acción común en todas las líneas a fin de romper la Organización de los Obreros del Omnibus. Así se daba el caso que ellos llamaban reunión de una línea a la cual concurrían delegados comunistas de otras líneas y hablaban en nombre de sus líneas aunque sus líneas no sabían nada, pero en cambio si a esa reunión concurría algún compañero ya fuera en nombre de la organización o de otra línea no lo dejaban hablar porque no era de la línea. Con toda la ruindad y la maldad esgrimida, la organización se impuso y el gremio resolvió presentar a la patronal un pliego de condiciones que debía ser contestado el sábado 4 de Febrero.

Los comunistas al ver que no pudieron dominar al gremio y al ver que éste hacía público su repudio por la entrega a la Intendencia, resolvieron, pasando por encima de la resolución del gremio, hacer declaraciones en la prensa negando la huelga en nombre de tal o cual línea, de las cuales una sola, la D, por ser la más dominada por ellos, no paró. Al ver fracasada la maniobra por cuanto a excepción de la línea D todas pararon, entonces se dedicaron a sembrar el pánico en todas las líneas, mientras por una parte decían que la huelga estaba perdida porque los dirigentes estaban vendidos, por otro lado decían que solamente la Intendencia los podía salvar y así mil cosas más. Justo a la semana cuando la patronal había resuelto firmar, ellos acuden a la asamblea regimentados y respaldados por una gran cantidad de elementos para obligar al gremio ir a la Intendencia, pero al no conseguirlo se retiraron en masa, yendo la mayoría a entregarse y al ser rechazados formaron un Comité de Emergencia cuya misión es la de arrebañar a todos los que están carnereando y a los que no los han querido y en nombre de ellos ir todos los días a la Intendencia a gestionar... sabotando así una huelga que de no haber sido por la traición comunista estaba ganada de antemano.

Que reflexionen los que aun dudan del papel de judas de las huestes de Moscú y los que creen que es posible unirse con semejantes mercenarios.

Nuestra posición

NUESTRA posición revolucionaria, que auspicia la libertad de acción violenta contra todas las formas de opresión, y que reclama de los hombres una actitud de independencia, no ha podido ser negada por ningún hecho histórico y si no da soluciones hechas, entraña en sí misma todas las posibilidades válidas para una transformación real —no aparente— de la sociedad capitalista.

No podemos confiar en hechos basados en pactos ficticios con fuerzas políticas (que repudiamos y denunciaremos como traidoras) declarada u ocultamente unidas con la clase dominante. Afirmamos querer aquello por lo cual honrosamente puede emprenderse una lucha: la abolición del actual sistema y de las causas de futuras opresiones del pueblo. No juzgamos idiotas, sino interesados o perverso, a los que no quieren también esto.

No queremos tampoco basar nuestra acción en engaños, o en una conducta que no pueda ser enteramente clara. Estas razones explican, sobradamente, el por qué, ante todo, no atentamos ningún pacto con ninguna fuerza que contradiga nuestros principios, y, además, que consideramos falsas, o pueriles, tales tentativas.

Al Sindicato de Plomeros y Cloaquistas

ACUSAMOS recibo de vuestra nota, donde nos manifestáis de vuestro litigio con la patronal de obras sanitarias, y al mismo tiempo deseáis que nuestro gremio os apoye en las justas peticiones que hacéis a los instaladores de vuestra rama.

Y vosotros como es norma, y considerando, que vosotros en esta emergencia OS HABEIS APARTADO DE TODA COLABORACION POLITICA ESTATAL, estamos dispuestos a prestarles nuestra franca solidaridad, defendiendo vuestro derecho, y de hecho nos abstendremos de trabajar en las obras que estén trabajando elementos que estuvieran entorpeciendo vuestro derecho reivindicatorio.

Esta ha sido, es y será nuestra norma, como trabajadores que tenemos un elevado criterio de lo que representa la solidaridad, divorciada de todo interés personal, en beneficio total de toda la colectividad.

Y teniendo en cuenta, cual nefasta y perjudicial es para la clase trabajadora que elementos extraños a nuestros intereses intervengan en nuestros conflictos, que siempre estarán en defensa del capital, pero nunca de la parte de los oprimidos.

De patrón a obrero, de esclavo a tirano, frente a frente debe estar nuestra lucha. Seguid adelante y contad con nuestro apoyo.